
RESUME 

Le Global Youth Tobacco Survey (GYTS) est une enquête en milieu scolaire 
concernant les élèves âgés de 13 à 15 ans qui a pour objectif de 
rassembler les informations relatives à la prévalence des fumeurs, et aux 
cinq déterminants: l’accessibilité/disponibilité, l’exposition au tabac,  la 
cessation de fumer, la publicité/les médias et le cursus scolaire. Elle a eu 
pour site les établissements secondaires de la ville de Ouagadougou et 
ceux de Bobo Dioulasso. Un échantillonnage à deux degrés a permis de 
déterminer les établissements et les classes pour l’enquête. Les données 
ont été collectées à Ouagadougou le 24 mai et à Bobo Dioulasso le 28 mai 
2001. 
Le taux de participation des établissements est de 91,3% à Ouagadougou 
et de 69,2% à Bobo Dioulasso. Le taux général de réponse est de 61,2% 
des 1771 élèves qui ont pris part à Ouagadougou et de 36,1% des 1207 
élèves à Bobo. On a enregistré les résultats globaux suivants : 22% à 23% 
des élèves consomment du tabac sous diverses formes avec 20% qui  
fument des cigarettes et de 7% à 9% qui utilisent d’autres formes. Les 
risques liés à l’environnement des fumeurs sont très élevés. Presque 4 
élèves sur 10 vivent auprès des fumeurs à domicile. 3 à 7 élèves sur  10 
selon les lieux sont exposés au tabagisme passif dans les places publiques 
et 1 à 2 élèves sur 10 affirme(nt) avoir un parent fumeur. Six (6) élèves 
sur 10 pensent que le fait que les autres fument est dangereux pour eux 
et presque 9 élèves sur 10 pensent que l’on devrait interdire de fumer 
dans les lieux publics. Environ 9 élèves fumeurs sur 10 désirent cesser de 
fumer. Enfin 8 élèves sur 10 affirment avoir vu des messages de 
promotion de la cigarette les 30 derniers jours qui ont précédé l’enquête.  

ABSTRACT 

Global Youth Tobacco Survey (GYTS) was a school-based survey of 
students in 4th – 6th grade, conducted the may 24th 2001 in Ouagadougou 
and in Bobo Dioulasso the 28th may 2001. It includes data on prevalence 
of cigarette and other tobacco use as well as information on five 
determinants of tobacco use: access/availability and price, environmental 
tobacco smoke exposure (ETS), cessation, media and advertising, and 
school curriculum. A two-stage cluster sample design was used to produce 
representative data for all of Ouagadougou and Bobo Dioulasso.  At the 
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first stage, schools were selected with probability proportional to 
enrollment size.  At the second stage, classes were randomly selected and 
all students in selected classes were eligible to participate. The school 
response rate was 91,3% in Ouagadougou et de 69,2% in Bobo Dioulasso. 
The overall response rate was 61,2% from 1771 participants in 
Ouagadougou and 36.1% from 1207 participants in Bobo Dioulasso.  22% 
of students currently use any form of tobacco; 20% currently smoke 
cigarettes; 9% currently use some other form of tobacco. ETS exposure is 
high, almost 4 in 10 students live  in homes where others smoke in their 
presence; Tree to seven in 10 are exposed to smoke in public places; 
almost 2 in 10 have parents who smoke. Six (6) in 10 students think 
smoke from others is harmful to them. Almost 9 in 10 students think 
smoking in public places should be banned. Almost 9 in 10 smokers want 
to quit. Over 8 in 10 students saw  pro-cigarette ads in the past 30 days. 
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